

大内中 学校通信 紺碧

- ### 学校教育目標
- 1 意欲をもって学習する生徒
 - 2 豊かな心情をもつ生徒
 - 3 健康で実践力に富む生徒
 - 4 すすんで働く生徒

真岡市立大内中学校 Tel 0285-82-2541
〒321-4405 真岡市飯貝1159
HP <http://www.moka-tcg.ed.jp/ouchjhsc>



大内中シンボル・
キャラクター
『モーウチモカウ』

真岡市立大内中学校
令和6年度 第2号
令和6年5月発行

校長室から

憲法記念日に寄せて

風薫るすがすがしい季節となりました。今年度は、熱中症・雷等の対策として、5月に運動会を実施することとしました。5月25日の運動会には、保護者の皆様、地域の皆様に来校いただきしたいと思います。

さて、去る5月3日は、国民の祝日である「憲法記念日」でした。日本国憲法が、昭和21年11月3日に公布され、昭和22年5月3日に施行されたことを記念して、昭和23年「5月3日」が「憲法記念日」として祝日に制定されました。祝日とした趣旨は、日本国憲法の施行を記念し、国の成長を期する。」とされており、制定から75年以上が経過しています。言うまでもなく、憲法とは国家の基本的事項を定めた、他の法律や命令で変更することのできない、国家最高の法規範のことであり、日本国憲法では、「国民主権」、「基本的人権の尊重」、「平和主義」の3つを基本的原則としています。

先日、文部省が昭和22年に発行した「あたらしい憲法のはなし」を調べてきました。本書は、新たに制定された日本国憲法の解説のために、新制中学校1年生用の社会科の教科書として発行されたもので、「憲法」、「民主主義とは」、「国際平和主義」、「主権在民主義」等の15章からなり、日本国憲法の精神や中身を易しく解説しています。第1章「憲法」の冒頭部分を紹介します。

1 憲法

みなさん、あたらしい憲法ができました。そうして昭和二十二年五月三日から、私たち日本国民は、この憲法を守ってゆくことになりました。このあたらしい憲法をこしらえるために、たくさんの人々が、たいへん苦心をなさいました。ところでみなさんは、憲法というものはどんなものかごぞんじですか。じぶんの身にかかわりのないことのようにおもっている人はいないでしょうか。もしそうならば、それは大きなまちがいです。

國の仕事は、一日も休むことはできません。また、國を治めてゆく仕事のやりかたは、はっきりときめておかなければなりません。そのためには、いろいろ規則がいるのです。この規則はたくさんありますが、そのうちで、いちばん大事な規則が憲法です。

國をどういうふうに通じ、國の仕事をどういうふうに通じやうかということ通じきめた、いちばん根本にな通じている規則が憲法です。もしみなさんの家の柱がなくな通じたらどう通じでしょう。家はたちまちたおれてしま通じうでしょう。いま國を家にたとえ通じると、ち通じうど柱にあ通じたるものが憲法です。もし憲法がな通じれば、國の中にお通じ、ぜいの人があ通じても、どう通じして國を治めてゆくかということがわ通じりません。それでどこの國でも、憲法をいちばん大事な規則として、これをたいせつに通じ守ってゆく通じのです。國でいちばん大事な規則は、いいかえれば、いちばん高い位にある規則ですから、これを國の「最高法規」という通じのです。(以下省略)



いかがでしょう。日本国憲法についての理解を深めるために、新しく専用の教科書まで用意し、挿絵なども活用しながら理解を深めようとしていたことが分かります。今では、中学校第3学年の社会科・公民で、人間の尊重と併せて3つの基本的原則を中心に、日本国憲法について学ぶことになっています。

憲法記念日を機に、日本国憲法の精神にのっとり3つの基本的原則を再確認してみたいと思います。

【交通安全教室 4/10 (水)】

飯貝駐在の小林さん、下籠谷駐在の空本さん、交通教育指導員の高木さん、交通指導員の菅谷さん、交通指導員の飯塚さんの5名に御指導いただき、1年生が自転車の乗り方を学びました。学校から上大田和のローソンまで往復で移動しました。学んだことを登下校に生かして、3年間事故無く生活して欲しいです。



【各種学力テスト 4/18 (木)】

1年生は真岡市総合学力調査(国・社・数・理)、2年生はとちぎっ子学習状況調査(国・社・数・理・英)、3年生は全国学力・学習状況調査(国・数)を行いました。どの学年も集中して取り組んでいました。結果が楽しみです。



【教育記念講話 4/24 (水)】

本校の校歌を作曲された鈴木基司氏を講師に迎え、お話とお知り合いの方による合唱を聴かせていただきました。校歌を作曲したのは昭和46年で、歌詞にはクラーク博士の「少年よ大志を抱け」のようなメッセージが込められており、それをイメージした曲にしたなどのお話と歌を聴くことができ、最後には全員で校歌を合唱しました。思い出に残る貴重な創立記念講話となりました。



※学校のホームページも御覧ください。

